



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

El Nacional de Netball 2021, se desarrollará en la ciudad de San Carlos de Bariloche desde el 29 al 31 de octubre inclusive.

Participarán equipos federados de Córdoba (Córdoba Netball), Entre Ríos (Cardenales Amarillos de Urduyarrain), Capital Federal (Buenos Aires Netball), Buenos Aires (Thunder de I.Casanova y Vikingos de Haedo) Río Negro (Huemules de Bariloche) "Cóncores de San Martín de los Andes", "Dinos de Neuquén", "Gigantes de Dina Huapi" y "Tucumán Netball" en las categorías infantiles (9 a 11 años), menores (12 a 14 años) y juveniles (15 a 17 años) en las ramas femenina, masculina y mixta.

Este deporte surge como variante del básquetbol masculino en el año 1891 para que pueda ser jugado por mujeres. En el año 1895 un canadiense introdujo este deporte en Inglaterra donde comenzaría su desarrollo y expansión por todo el mundo. En la actualidad lo practican hombres y mujeres.

En nuestra provincia se inicia en el año 2018 cuando la Federación Argentina de Netball, dictó una capacitación gratuita en la Universidad Nacional del Comahue, Sede San Carlos de Bariloche, para profesores y estudiantes del profesorado de educación física, con el fin de hacer conocer el deporte y que comenzara a desarrollarse y difundirse a nivel local como provincial.

La Coordinación de la región andina, comenzó a trabajar el netball en la ESRN N°138 del Barrio San Francisco III de San Carlos de Bariloche, como un taller extra escolar para estudiantes y público en general, comprendido entre los 13 y 18 años, perteneciente a los espacios deportivos que la provincia facilitaba a través de la DEFA y el Ministerio de Educación.

La actividad fue creciendo, sumando días y horarios a los entrenamientos de la mano de "Huemules Netball", nombre de fantasía elegido por los y las jugadores/as del equipo, tuvo así su primera participación en el Nacional de Netball 2019, llevado a cabo en la comuna de Los Cedros, provincia de Córdoba. Las edades que comenzaron a sumarse a las clases abarcaron de los 8 años, hasta los 17, teniendo, también, un espacio para trabajar el deporte en adultos.

Durante el año 2020, se continuaron los trabajos de desarrollo, difusión y crecimiento, brindando



## *Legislatura de la Provincia de Río Negro*

talleres virtuales a profesores de la provincia con la colaboración y acompañamiento de Río Negro Deportes y la Subsecretaría de Deportes y Turismo de nuestra Provincia. Las clases con los/as jugadores se dictaban de manera remota, realizando entrenamientos corporales, de preparación física, análisis de jugadas, videos, etc.

Río Negro una de las provincias que mayor importancia, relevancia y difusión le ha dado al deporte en el último tiempo y es política de la Federación Argentina de Netball realizar la competencia nacional no sólo con la participación de todas sus instituciones afiliadas de nuestro territorio, sino también, que el mismo sea llevado a cabo en el interior del país, exceptuando la Ciudad Autónoma de Buenos Aires (CABA), a fin de promover el deporte junto al turismo local.

Desde el año 2018 a la actualidad, se ha visto un crecimiento y un desarrollo de la actividad muy positiva y con un alto grado de acompañamiento de las distintas instituciones, medios de comunicación, y el apoyo del gobierno de la provincia.

Durante el verano del presente año, y bajo estrictos protocolos de prevención y seguridad, la Federación Argentina de Netball en conjunto con Río Negro Deportes recorrió la línea sur, brindando talleres y clínicas a niños, niñas y adultos del deporte. Se recorrió Dina Huapi, Pilcaniyeu, Comallo, Maquinchao, e Ingeniero Jacobacci. Más de 300 participantes se acercaron a conocer y disfrutar del netball.

El Nacional 2021 se desarrollará en la ciudad de San Carlos de Bariloche para que jugadores/as de toda Argentina puedan disfrutar del deporte y de las bellezas naturales que la ciudad y sus alrededores tiene para ofrecerles.

Por tal motivo, consideramos que este Nacional, el primero a realizarse de manera oficial en la Provincia de Río Negro, 3ro del país, en Urdinarrain provincia de Entre Ríos y en la localidad de Los Cedros en la provincia de Córdoba se realizaron los anteriores, es una gran oportunidad para la difusión, conocimiento y promoción del Netball.

Por ello;

**Autor:** Juan Pablo Muená.

**Acompañantes:** Adriana Del Agua, Claudia Contreras, Julia Fernández y Graciela Vivanco.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

## **LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO**

### **D E C L A R A**

**Artículo 1°.-** De interés deportivo, social, cultural y turístico el Nacional de Netball 2021 que se desarrollará en la ciudad de San Carlos de Bariloche desde el 29 al 31 de octubre inclusive del corriente año 2021, en el que participarán equipos federados de diferentes provincias entre ellas Córdoba, Córdoba Netball, Entre Ríos, Cardenales Amarillos de Urdinarrain , Buenos Aires Buenos Aires Netball, Thunder de I.Casanova y Vikingos de Haedo, Cóndores de San Martín de los Andes, Dinos de la provincia de Neuquén, Tucumán Netball, Huemules de Bariloche, Gigantes de Dina Huapi, en las categorías infantiles, de 9 a 11 años, menores de 12 a 14 años y juveniles de 15 a 17 años en las ramas femenina, masculina y mixta.

**Artículo 2°.-** De forma.